

## Destacan remesas en estados pobres (Reforma 26/05/17)

Destacan remesas en estados pobres (Reforma 26/05/17) Jessika Becerra Cd. de México (26 mayo 2017).- En el 2016, el ingreso por remesas como proporción del PIB fue muy alto en Michoacán, Guerrero y Oaxaca, destacó el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla). Los recursos que enviaron los connacionales a Michoacán representaron 11.4 por ciento del PIB de ese Estado, mientras que en Guerrero y Oaxaca la proporción fue de 9.3 por ciento en ambos casos, según un documento elaborado por Jesús Cervantes González y Denisse Jiménez, gerente de Estadísticas Económicas y analista del organismo, respectivamente. Según el Cemla, los niveles son altos si se comparan con el ingreso total de remesas al País en 2016, que fue equivalente a 2.58 puntos porcentuales del PIB. Para 2017, el Cemla espera que el nivel se eleve a 2.62 por ciento. "El repunte de las remesas en dólares se ha originado por avances importantes en Estados Unidos en el empleo, remuneración media y masa salarial de los trabajadores inmigrantes de origen mexicano", explicaron los analistas. De hecho, de 2013 a 2016, el empleo de dichos trabajadores mexicanos aumentó en 636 mil ocupaciones, la remuneración media anual en 4 mil 374 dólares y la masa salarial en casi 50 mil millones de dólares. A su vez, el organismo destacó que el año pasado los ingresos por remesas en Michoacán y Jalisco resultaron de 2 mil 748 y 2 mil 518 millones de dólares, respectivamente. Señaló que este nivel es similar al ingreso por remesas de Perú (2 mil 879 millones de dólares), Jamaica (2 mil 292 millones) y Nicaragua (mil 264 millones), pero superior a los recursos recibidos por Brasil (2 mil 365 millones), Bolivia (mil 204 millones), Ecuador (2 mil 604 millones) y Haití (2 mil 372 millones). El ingreso de México por remesas medido como proporción del PIB repuntó de 2013 a 2016, luego de que de 2007 a 2013 había disminuido. Así, en 2016, ese ingreso proveniente del exterior fue equivalente a 2.58 puntos porcentuales del PIB, con lo que prácticamente alcanzó el pico que previamente había registrado en 2006. "El avance de las remesas como proporción del PIB ha reflejado, por un lado, el aumento de las remesas en dólares corrientes y, por otro, que la depreciación cambiaria del peso con relación al dólar ha incrementado las remesas en pesos corrientes", mencionó el Cemla. En 2015 y 2016, el aumento de las remesas en dólares fue de 4.8 y 8.8 por ciento, respectivamente; pero en pesos constantes, los correspondientes incrementos fueron de 21.8 y el 24.6 por ciento, en cada caso. "A su vez, del 2013 a 2016, el monto anual de las remesas aumentó 20.9 por ciento en dólares, pero se elevó a 61.3 por ciento en pesos constantes, con un impacto muy positivo en el nivel de vida de los hogares receptores y en su gasto de consumo", agregaron.